全日本自治団体労働組合 北海道本部 〒060-0806 札幌市北区

北6西7北海道自治労会館 電 話 011-747-3211 FAX 011-700-2053 編集・発行 佐々木直人 明けましておめでとうございます

その逆も様々

始となりました。

今年もよろしくお願いします。

えさきたかしの

が、今年は「網を引き上げることができない」

常であれば冬場は海苔の収穫の最盛期です

寒くなければうまく育ちません。通

という悲鳴があがっています。

身近なところで地球温暖化を心配する年の

一闘討論集会 る冬も困りものです。 という言葉があります。暑すぎる夏も寒すぎ 趣でした。北海道はいかがでしたか。四季折々 年の正月は暖かく、暖冬どころか小春日和の な問題を引き起こすようです。例えば有明海 九州の実家で新年を迎えました。

会には、121単組・総支部212人(うち女性17人)が参加した。 央委員会を経て、2月3日に開催する道本部第124回中央委員会で春闘方針が決定される。 大出委員長は 臨時・非常勤等職員の 働き方改革など大きな 札幌市・自治労会館で自治労北海道本部2017国民春闘討論集会を開き、2017 (討議案)が提起された。今後、 一て全組合員が何らかの形で 処遇改善についても本腰を べたうえで「各単組におい 入れていく年となる」と述 単組・地方本部で方針議論を行い、自治労本部中 関われる工夫を行い、 に結集しよう」と訴えた。 基調講演では、「分断社会 集

を終わらせる」とし、 を創ってきた。1996年 英策・慶應義塾大学経済学 以降、日本人の所得は低下 きなさい』という勤労国家 く『自分で勤労して貯金品 代への給付割合は極端に低 部教授から「日本は現役世 て自分自身の力で生きてい 『仲間』を信頼できない 価値観を分かち合えな

春闘討論集会が開かれ、2017年度賃金闘争がスタ 社会『分断社会』となって

札幌市·自治

人(うち女性20人)が参加

労会館で政治集会を開き、 をもって生きることができ 分の生活を防衛するために す必要がある。社会が分断 躍起になっている政治や社 堂々と生きる社会』をめざ 会を終わらせ『誰もが尊厳 他者を血祭りにすることに 政治集会 1月9日

活者基準に変え、『だれもが 差是正を貧困者基準から生 いる」と指摘した上で「格 受益者』とし『だれもが

分科会討論

【当面する賃金課題】

な賃金合理化提案が出され 結果と今後の課題について いては確認したものの新た 2016賃金確定闘争の 給与改定と差額支給につ 扶養手当の見直しで国を 回る措置を勝ち取った

自己責任のなか、自

課題について議論を深めた。 分科会を行い、それぞれの 闘争中間総括(案)」「20 の権利・義務だ」と訴えた。 17国民春闘方針(討議 案)」が提起され、 その後 「2016秋期 4つの

UP 自治労春闘 キャラクタ

どの報告があり「取り組み である」ことを確認した。 の結果はもちろんのこと、 継続協議となっている」な

だ」と報告があった。

組織化を進め、手を取

重要なり合

ど、参加型の記事を掲載。

いる取り組みを紹介するな 各単組・自治体で実施して

また、「ちょっとひといき」

(ライフ&マネー) という

コラムを入れる。屋休み、

れている事実に向き合い、 の前で劣悪な条件で働かさ

ってたたかうことが

することは必至である。

なれば、正規の処遇に 労働条件が『当たり前』に

る。目響

り」から「まち」へ変更し、

た、この号から「職場だよ 上げ読みやすくした。ま 面を8段にし、ポイントを たと思うが、10段あった紙

【組織強化·拡大】

合は必要』という声が上 運動が進まないなかで『組 わせない運動が必要」「単組 『組合を辞めたい』と思 組織拡大の意見として 組織拡大にもつなが

政治闘争の必要性を学ぶ参加者 学習②は「国会における

分断社会を終わらせる

井手教授が講演

自治労北海道本部国民春闘討論集会

組•総支部245

策」のポイントを解説しな がら「自治体における予算 政府予算案·地方財政対 要性と今後の課題」と題し 協力議員の存在は必要不可 石上局長は、「2017年度 政治政策局長が講演した。 学習①は「政治闘争の必 石上·自治労本部総合 だ」と述べた。

議員は組織拡大専門員と同 勢」と題して、 自治体職員を取り巻く情 議が講演し「自治労組織内 自治体現場の課題や問 あいはら参

よぼすのが民主主義国家。 果が子や孫にまで影響をお そのときの有権者の投票結 連法案は数の力で負けた。 参議が講演し「安全保障関 自治体」と題して、えさき ていくことも重要な役割 学習③は「戦争法と地方 JICHIRO スケジュール 1月 24日(火) 連合北海道第1回憲法学習会 (札幌市・自治労会館) 道本部第2回拡大闘争委員会 25日(水)

(札幌市·自治労会館) 自治労本部第152回中央委員 会(~27日/東京都)

(札幌市・自治労会館) 29日(日) 道本部2017年度女性政治学習 会(札幌市・自治労会館)

道本部ホームページ

自治労北海道 ユーザー名: minnade 組合員専用ページは パスワード:danketsu2013

題を理解する議員を増やし

どを掲載する。是非、活用

してほしい。(佐々木)

アルし自治体のイベントな らホームページをリニュー ればと思う。また、4月か

今春闘で重点項目とした 「地域医療・福祉の取り組 み」について、駒井自治労 社会保障局長は「超高齢化 社会を迎え、地域包括ケ ア・地域医療構想など地域 の形やサービスの在り方も 変化する。賃金要求だけで なく『地域医療・福祉の取り組 からいで、駒井自治労 【地域医療・福祉を守る】

身近に感じ、見ていただけ

機関紙「自治労北海道」を

を変えるヒントになるかも。 たら、あなたの仕事・生活 だければと思う。もしかし ちょっと気分を変えていた

ということで、少しでも

ている」などの取り組みの 成果や課題が出された。ま た、地本再編議論では「統 合に向けて地方本部間で課 題の整理など協議が進めら れている」と報告があった。 ま 報告では「非正規の賃金・ついて事例報告を受けた。 における非正規の組織化に日高町職・中標津町労連 気づかなかった人も多かっ

中余

のプレゼント」に集中し、 か。「おいしいもは解っただろう 1日号から、変北海道」が1月 化があったこと

2017年1月11·21日合併号

は学校給食の献立例

しました。

網走市

(参考写真)網走市学校給食調理場の様子。写真左下

『長芋』と『チームワーク』で優秀賞

昨年札幌市で開催された「北海道学校 給食調理コンクール(主催:道教育委員

会等)」に、網走市を代表して桂ヶ丘地区 共同調理場の調理員たちが初参加。みごと

網走といえば海産物のイメージが強いか

もしれませんが、農産物も種類が豊富です。

コンクールでは地元産の『長芋』を使用し た「すいとん汁」や「鮭のザンギ(から揚

げ)」など、秋を感じる献立としました。

また、地元産の長芋の紹介に際し、写真を 用いて生産者の様子を伝えるなどの工夫も

調理については、栄養士と何度もシミュ

コンクール当日、規定の時間内での調理 は、調理器や炊飯器等がどこにあるかの確 認から始まり、常に審査員の厳しいチェッ

クがある中で行われ、かなり緊張しました。

職員が一丸となって、コンクール参加など

で網走市の学校給食の素晴らしさを発信し

結婚するならコ

(網走市労連・佐藤真美)

ていきたいと思います。

受賞にあたり、『チームワーク』の良さに も評価をいただいたこともあり、今後も正 職員・パート職員問わず学校給食に関わる

いに納得いくまで練習を重ねました。

ションを重ね、役割分担を決めて、互

『優秀賞』を受賞しました。

年間闘争サイクルのスタ 12月23~24日、札幌市で トとしての春闘の意義を

げよう」をテーマに春闘討 総支部195人 論集会を開催し、 わった具体的な運動につな (うち女性

 $\frac{1}{2}$ 17春闘 む

実態などが出された一方

間外申請の声かけ』がされ るようになったなど仲間の で、『時間外の完全支給』に 独自要求で取り組

が28時間勤務となっている病院職場における当直業務 サービス残業の実態や

は、

と一緒に活動する楽しさや り組みに学び、 回答が示された」「新規採用 職員との関わりから、 集約し要求した結果、 全体討論では、「全道の 仲間の声 前進

実態から運動の前進に結び つけた事例などが報告され

合うことの大切さを学ん など15本の発言が出さ

多くの仲間とともに組織強 る道は閉ざされる。 活・職場実態がある今と いう声もあるが、厳しい生 忙しく青年部運動が負担と 声をあげることをやめれ 最後に、斉藤青年部長が 強い団結が必要であり 安心して働き続けられ 、仕事が

か見極めるためのお金に関する

済面がしっかりしているかどう

結婚を考える時に、

⑪新し物好き。

②食費を切り詰めてでも趣味に

20項目のチェックを紹介し

⑬すごいケチまたは調子よく人

におごってしまう。

お金を注ぎ込む。

はいくつ当てはまるでしょう。

あなたの結婚しようとする

者の

春闘方針を補強

て」「政治

の役割」

15本の発言により、

演と

平和の

の3本の

祉活動」

「自主福

ってから初めての職種別分 討論集会への参加は3回 岡田

長万部町職労 思いを集約し、

賃金等が決定する確定闘争 クルを意識する」ことを学 集会では 春闘から確定につなげる 私たち公務員労働者の 「年間闘争サイ

論

散会だったが業務内容も今

滝川市職労 実咲さん

き続けられる職場をめざし までとはまったく違い新鮮 しっかり向き合い 今集会で確認した 安心して働 仲間の にむけて、 点検を実施し、 とを再確認した。 習、生活・職場の実態討論、 かり取り組む必要がある。 全道の仲間とともに学

今後の運動



春闘期からし 須藤

北海道銀行、大手不動産会社勤務の後、1996年からフ アイナンシャルプランナーとして事務所開設。講演、執 筆、個人相談(3,000件以上の実績)など多方面で活動中

②家賃を遅れて支払ったことが

10郵便物を開封せずにそのまま

の残債を気にしていない。

にしている。

⑤奨学金や車のローンなど借金

回禁煙できずにいる。

預金口座から公共料金やカ

切保険のセールスレディに勧め

られた保険に入っている。

1回細かな節約やマイルールを相

手に押し付ける。

ドの引き落としができな

ったことがある。

⑩車のローンが終わらないの 9暇なときはパチンコをして 8携帯やスマホの利用料金が

ある」なども要チェックです。

とはいえ、相手に完璧さを

ない」「浮気を疑ったことが 離れしていない」「向上心が 子離れしていない」「子が親 事に協力的ではない」「親が

求め過ぎないように、適度

な妥協も必要ですね。

もやがて喧嘩に発展してい ズ」「細かなウソを付く」「家 んもあるのです。 これ以外にも、「時間にルー 金銭感覚の違いすぎが続く

と、結婚当初は我慢できて き、最悪は結婚生活の破た

①キャッシングやリボ払いを利 ⑩宝くじを毎回買っている。 ⑩彼女(彼)の稼ぎをアテにし チェックが3つ以上当てはま ているような気がする。 ったら要注意!

財布の中がぐちゃぐちゃ。

親の家に住んでいるのに家

社会人になっても親からこ

かいをもらっている。



くもの 0 &マネー

自治労道本部のホームページ www.jichiro-hokkaido.gr.jp